



Ne pas toucher un animal qui s'est échoué sur une plage !

Tous les cétacés sont des espèces protégées et seules les personnes habilitées par le réseau échouage ont l'autorisation de s'en approcher. Pour des raisons d'hygiène et de sécurité car ces mammifères sont susceptibles de transmettre des maladies et réciproquement. Si l'animal est seulement blessé, il pourrait ne pas survivre. *"Le réflexe des gens sur les plages, c'est souvent de vouloir toucher un dauphin. C'est une espèce sauvage, qui ne recherche pas du tout le contact avec l'homme. Qu'il soit vivant ou mort, il ne faut pas l'approcher. D'autant que sa peau est extrêmement fine, elle part en lambeaux."*

Les bons réflexes à adopter ? En cas de découverte d'un cétacé comme d'une tortue de mer, il faut contacter immédiatement le Cross Med Corse, les pompiers ou la gendarmerie qui connaissent la procédure à engager et les précautions à prendre.

Contactez-nous sur mer@corsematin.com

Jusqu'à 25 échouages de mammifères

Des grands dauphins, des dauphins bleu et blanc, des rorquals, des cachalots... toutes ces espèces évoluent près de la Corse. Il n'est pas rare d'en retrouver sur les plages, vingt à vingt-cinq fois dans l'année - cela représente 10% du taux de mortalité des mammifères marins. Et souvent aux mêmes endroits en raison de la courantologie. Des animaux échoués que seule Cathy Cesarini est habilitée à approcher. Membre du réseau national échouage sous la tutelle du ministère de la Transition écologique, depuis 1992, cette bénévole connaît bien les espèces protégées. Leur observation, les mesures effectuées, le comptage d'individus permettent chaque année d'enrichir les bases de données scientifiques pour sonder l'état de santé du milieu marin. *"On connaît toutes les espèces qui évoluent autour de l'île, on sait ce qu'elles mangent, les teneurs en métaux lourds qu'elles absorbent. Au niveau des effectifs, il n'y a pas de mortalité anormalement élevée."*

Vieillesse, maladies liées à la pollution, collision avec les bateaux, les causes de décès sont nombreuses. Lorsqu'un mammifère s'échoue sur la côte, Cathy Cesari-



Environ 10% des cétacés qui meurent se retrouvent échoués sur les côtes.

ni est immédiatement appelée, elle réalise des observations, des mesures dans des conditions d'hygiène et de sécurité strictes (*lire ci contre*). Il appartient ensuite à la municipalité de faire procéder à l'enlèvement de la carcasse de l'animal. Un équarrisseur est contacté afin de transporter en camion réfrigéré le mammifère mort

sur le continent. Cathy Cesarini a créé une page Facebook* pour diffuser les bons gestes à adopter en cas de découverte d'un cétacé ou d'une tortue et faire partager de nombreuses informations sur son activité bénévole.

S. C.

* Cétacés association recherche insulaire (CARI).